

C'est une fin d'été un peu rapide puisque la météo nous a projeté très vite en hiver! Un avantage malgré tout c'est qu'avec le printemps pluvieux, il n'y a eu aucun problème de production d'eau cette année.

Cet été, nous avons eu un programme de manifestations assez important et chacun a pu profiter au mieux de ces moments là.

Vous pourrez lire dans ce bulletin un retour sur les évènements organisés par la commune. Merci aux associations qui ont aussi participé à l'animation estivale. Les fréquentations touristiques sont aussi données concernant la piscine et le camping, qui va fermer fin septembre.

Septembre rime avec rentrée scolaire. Parmi les enfants d'Eyzahut, il y a cette année 2 collégiens, 3 lycéens, 6 élèves en primaire et 3 en maternelle. Nous leur souhaitons une année studieuse et de l'énergie pour faire face aux études.

Fabienne Simian

Heures d'ouverture de la mairie depuis le 1^{er} juin

Ouverture au public :

Mardi de 8h à 12h30

Vendredi de 13h à 16h30

SOMMAIRE

-Edito -Dates
-Commission travaux
- Rappels Info citoyennes
-Retour sur les
évènements passés
-Graine de champions
-Infos intercommunales
et communales

Information urbanisme et planification.

La communauté de communes s'engage dans un PLUiH, Plan Local d'Urbanisme Intercommunal avec la notion d'Habitat.

Que cela signifie ? Chaque conseil municipal sera interrogé au regard des réglementations en vigueur pour définir des zones constructibles, des zones à vocation agricole ou naturelle par commune. Il faudra que des élus participent aux réunions afin de porter la voix de la commune au sein de cette instance.

Il va sans dire qu'actuellement il faut diminuer par 2 la surface construite depuis 10 ans, donc pour Eyzahut, cela correspond au maximum pour les 10 ans à venir à 2200 m² c'est la loi de Zéro Artificialisation Net des sols qui s'applique.

Tout au long de l'élaboration de ce PLUIH, des réunions en direction des habitants seront prévues, alors, n'hésitez pas à y aller pour comprendre les difficultés actuelles de définition des zones constructibles ou non, avec la préservation de l'environnement.

Ce sera un très gros travail de réflexion sur plusieurs années suivi de très près par l'État qui veut absolument diminuer les surfaces artificialisées.

Dates à venir, à réserver

Les compteurs d'eau seront relevés semaine 41 soit du 7 au 11 octobre.

Merci de dégager votre compteur des herbes, arbustes, pierres etc ...

Le 11 novembre 11h, RDV au cimetière

Si vous souhaitez être avertis des manifestations ou urgence, il faut remplir une feuille de consentement à la RGPD, à demander en mairie.

Retours de la commission travaux



La commission travaux ne sera plus animée par Jacques Holz, décédé brutalement le 1er juillet.

Nous avons tous été profondément choqués par l'annonce de sa disparition. Le samedi 6 juillet, nous nous sommes spontanément réunis pour un hommage républicain en l'honneur de Jacques, premier adjoint à la mairie.

Fabienne Simian, la maire, a lu un hommage au nom de tous les élus du conseil municipal en rappelant son investissement au nom de l'intérêt général.

Le public était très nombreux pour ce moment de recueillement.

La famille était présente, Jeanine, leur fils et sa famille, mais aussi les frères et sœurs. Les habitants sont venus en grand nombre, ainsi que que des maires voisins, des élus de la communauté de communes puisque Jacques était très investi dans la commission déchet de la CCDB, des entrepreneurs qui étaient en contact réguliers avec lui et bien sûr des amis.

Différentes personnes n'ayant pas eu connaissance de son décès ont vivement regretté de ne pas avoir pu être présentes pour ce moment-là.

Cécile Coulon, que Jacques appréciait beaucoup, lui a aussi rendu hommage à travers un poème que nous vous livrons.

Je crois sincèrement que les êtres humains sont toujours plus grands, plus beaux, plus forts que les mots que nous utilisons pour les décrire. Dans ce moment de peine interminable, de large chagrin, dans ce moment d'incompréhension intense où nous nous retrouvons, les mots ne servent qu'à une chose : nous réunir, et mettre au centre de cette foule, un homme.

Pour moi, cet homme c'est Grand Jacques. Je l'ai toujours appelé comme ça. Je l'ai toujours connu comme ça. Grand de cœur Grand par la main tendue, par le sourire en coin, grand par sa sensibilité, aussi.

Aussi grande que Grand Jacques est la peine qui m'étreint, aujourd'hui, en écrivant ces pauvres mots. Mais aussi grande que Grand Jacques, aussi, la chance de l'avoir un peu connu, de pouvoir dire que ce n'est pas parce que Grand Jacques n'est plus dans ce monde qu'il n'est plus de ce monde.

Un seul mot, c'est peu de chose, mais c'est déjà immense. Comme lui.

Cécile Coulon

Les fréquentations de la piscine et du camping

Vous trouverez ci-dessous les données chiffrées des fréquentations, qui ont été plus faibles que d'habitude en juillet mais en augmentation en août. Merci à Nathalie pour l'accueil, Louis pour la surveillance et Laure et Némia pour le snack. Un grand merci à Guillaume Bernard qui, ayant obtenu son BNSSA en Juillet, est venu soutenir Louis à la surveillance lors de grosses journées d'affluence. Sans oublier Julien qui était à l'entretien de la piscine et du camping accompagné durant 1 mois par Emmanuelle pour le ménage du camping. Merci à vous, les campeurs ont apprécié un camping propre et accueillant.



Années	2020	2021	2022	2023	2024
Piscine Entrées	6673	4457	9340	8381	8388
Camping Nuitées	1230	1591	1222	1576	1305

Etat civil

Décès de Marcel Chamiot-Clerc

Nous avons eu le très grand regret d'apprendre le décès de Marcel, le soir même de notre apéritif communal auquel il venait régulièrement. Les élus ont déjà présenté leurs condoléances à Marie Noëlle et leurs enfants, mais par ce bulletin, nous les renouvelons. Nous savons combien le couple était proche aussi, nous souhaitons à Marie Noëlle d'arriver à faire face à ce décès brutal.

Naissance

En mars nous avons eu la joie d'accueillir un nouvel habitant. Paul de Lauzun est né et se porte très bien. Peut-être l'avez vous vu avec sa maman cet été se promener dans le village! Bienvenue à toi Paul et nos félicitations à tes parents.





Dans le couloir de la mairie, vous pouvez venir déposer vos cartouches d'encre dans ce carton, pour recyclage. Ce carton a été déposé par l'entreprise qui nous loue la photocopieuse, alors profitez en !

Une nouvelle graine de champion



A l'heure où les jeux paralympiques se terminent, nous avons à Eyzahut une autre graine de champion après Hyacinthe Aubery.

Yanis Aubert est inscrit en athlétisme UMS sport adapté à Montélimar depuis septembre 2023. En novembre, il a participé au cross du Nougat à Montélimar avec les valides. Il est arrivé 14ème sur 42 participants

Yanis a participé au championnat régional en sport adapté le 6 Avril 2024 à Montélimar en catégorie CB - 16 ans , il a fini 1er sur 100 mètres et 1er sur 300 mètres.

Ce qui lui a permis d'être qualifié au championnat de France en Sport Adapté à Poitiers en catégorie CB -16 ans le 17,18 et 19 juin 2024. Il a couru le 100 mètre, il a fini 4ème . Et sur le 300 mètres il est vice champion de France! Bravo à toi Yanis, du haut de tes 15 ans, continue!!

Informations intercommunale et +

Le Département Drôme habitants de la propose aux d'économiser l'eau avec dispositifs des d'économies (Mousseurs, régulateurs de débit, sac économiseur pour chasse d'eau...). Les foyers qui en font la demande pourront être équipés gratuitement à partir du 8 juillet, dans la limite des stocks disponibles et dans la limite d'un nombre maximum par type de dispositif et par foyer. Il y a des documents papier en mairie.







Rénovation énergétique : la CCDB permet à toute personne souhaitant réaliser des travaux de rénovation (isolation, chauffage, ventilation, énergies renouvelables ...) de bénéficier gratuitement d'un pré-diagnostic, de conseils techniques neutres, d'informations sur les aides financières disponibles et d'une mise en relation avec des professionnels agréés RGE (Reconnu Garant de l'Environnement).

CEDER Rendez-vous et informations 04 75 26 22 53

Autres informations utiles:

https://www.ccdb26.fr/vie-quotidienne/habitat/

Page facebook : https://www.facebook.com/eyzahut Page publique en libre accès pour des informations régulières. Site web www.eyzahut.fr

Retours sur les événements passés organisés par la commune



16 juillet : venue des tréteaux du Fenouillet avec leur création « la comédie de la comédie », d'après Jean Tardieu. C'était au terrain de volley avec un public d'habitués pour ce genre de spectacle. Dans le pur style des tréteaux qui se déplacent de village en village, la verve de J. Tardieu du théâtre de l'absurde était mise en scène par le Fenouillet avec un fil conducteur original.



Le 23 Juillet, l'apéritif communal estival annuel a rassemblé les habitants, les touristes et les gens de passage. Vos élus offrent l'apéritif et prennent le temps d'échanger avec vous. Le personnel municipal est convié aussi. C'est toujours un moment agréable de vous rencontrer avec un verre à la main avec l'envie de discuter de choses et d'autres.



Soirée avec Cécile Coulon, romancière et poétesse, bien connue maintenant avec environ 15 ouvrages à son actif accompagnée par Mélia Simonot, accordéoniste.

Cécile a lu le début de son dernier roman "La Langue des choses cachées" ed l'Iconoclaste, et des poèmes, dont un qui paraitra dans le prochain ouvrage de poésie. Le tout entrecoupé de morceaux d'accordéon classique, joués par Mélia, qui vient de terminer ses 4 ans de "bachelor de musique" en Ecosse.

La librairie Sauts et Gambades de Dieulefit était là pour proposer les ouvrages de Cécile qui a pris le temps à la fin de dédicacer ses livres alors que la commune proposait un verre pour échanger sur cette soirée.

Moments de soirée agréable, avec la falaise en toile de fond, tout en douceur.

Et cet été les associations ont proposé : une randonnée par « un genre d'asso » , la fête des « Férus » au village et repas /pétanque au village avec l'asso de chasse.

Le 6 août : venue de Coline Serreau en formation de trio. Un public conquis comme d'habitude par le duo et leur accompagnateur au piano. Coline sait bien, en présentation des morceaux, raconter quelques anecdotes qui font sourire ou rire.



Le 10 août sur la place de l'église comme chaque année, la troupe de théâtre dans le pur style commedia dell'arte. Cette année nous avons vu le « Songe d'une nuit d'été", d'après Shakespeare, arrangé par Alberto Nason en intercalant des références actuelles et bien sur des chants. Le public était toujours bien présent pour cette soirée et il a beaucoup rit.





Vendredi 13 septembre à 19h, Mélia Simonot proposait un récital à l'accordéon classique dans l'église d'Eyzahut.

Mélia a fini son Bachelor au Conservatoire Royal d'Écosse et va rentrer en master. Elle a gagné le concours du jeune musicien classique d'Écosse 2024, organisé par la BBC Scotland, et a reçu un prix d'honneur au concours international Léopold Bellan à Paris en 2023.

Au programme de cette soirée, un répertoire classique et contemporain de compositeurs polonais, russe, français et cubain.

Le public, venu nombreux, a été conquis par la virtuosité de Mélia et la qualité de son interprétation d'une grande intensité. Un agréable moment qui a pu se prolonger par des échanges autour d'un verre.

Un grand merci à Mélia et à très bientôt pour un prochain concert à Eyzahut!